

Projekt: Qualitätsentwicklung mit Kindern - Die Kinderperspektive im Wertschätzenden Qualitätsdialog

Lisa Burmeister (Kindermitte e.V.)

Dr. Maike Reese (Teamdialog)

Gemeinsam mit Trägern und Fachkräften aus dem Verband Kindermitte e.V. wurde der Wertschätzende Qualitätsdialog entwickelt und ist nun ein anerkanntes Instrument für Qualitätsentwicklung in Hamburg. Ein wichtiges Kernelement ist neben dem Ansatz von Appreciative Inquiry und dem Peer-Learning das Einbeziehen der Kinderperspektive. Für die Kinderperspektive wurden Methoden aus der explorativen Studie „Kita-Qualität aus Kindersicht -QuaKi“ übernommen und in das dialogische Qualitätsinstrument integriert. Im Element der Kinderführung erzählen Kinder während einer Führung durch ihre Kita von ihren Erfahrungen und Erlebnissen. In Gruppendiskussionen haben die Kinder die Möglichkeit ihre Wünsche und Bedürfnisse zu artikulieren und sich einzubringen. Die Ergebnisse der Kinderperspektive werden in einem Workshop von den beteiligten Fachkräften ausgewertet und fließen in den Prozess der Qualitätsentwicklung ein.